

Los montañistas intentaban llegar al borde del volcán Dukono

# 24 escaladores se salvan milagrosamente de impresionante erupción volcánica en Indonesia

RAULO GUTIERREZ S.M.

Lesos, sin ningún tipo de lesión grave y con solo algunos rasguños en sus brazos y piernas resultaron los 24 escaladores extranjeros que se enfrentaron a la imponente y violenta erupción del volcán Dukono, al noroeste de la isla indonesia de Halmahera. Los montañistas se encontraban visitando el monumental cráter que se mantiene activo hace casi un siglo y que año a año atrae a miles de turistas para registrar la cavidad ardiente, que más que un espectáculo es un riesgo para todos los visitantes, registró "El Mundo".

El hecho que podría haber terminado en una tragedia, ocurrió cuando un grupo de turistas irresponsables, que no tomaron en cuenta las indicaciones que restringían el acceso a la cima del volcán, ascendieron al borde del cráter que se encuentra a una altura de 1.335 metros, donde fueron sorprendidos por la fuerte erupción que lanzó piedras ardientes y elementos tóxicos en distintas direcciones del lugar, publicó "The Mirror".

La expulsión de material volcánico fue registrado por el guía de montaña, Anak Esa, de la agencia turística local "Baronda Maluku Utara", mientras grababa contenido para sus redes sociales (ver video acá: <https://goo.su/LZ4DOP>). En las imágenes, grabadas con un dron, se puede apreciar el fuerte estallido ensordecedor, mientras los 24 escaladores se encontraban aún en la cima del volcán. 2,4 kilómetros llegó a medir la nube de humo que rápidamente se acercaba a los turistas que, sin pensarlo, comenzaron a bajar, escapando milagrosamente de las altas temperaturas,

Los turistas no respetaron las advertencias de las autoridades, que prohibieron el ingreso al lugar en un radio de 3 kilómetros.



CAPTURA DE PANTALLA

consignó "The Expres Tribune".

## Más de 2.000 terremotos

Un día antes del ascenso de los turistas a la cima del volcán, la Agencia Nacional de Gestión de Desastres de Indonesia (BNPB) había emitido una advertencia a todos los visitantes del lugar, declarando estrictamente prohibido subir al Dukono, ante futuras erupciones. La información se había dado a conocer luego que el Centro de Vulcanología y Mitigación de Desastres Geológicos (PVMBG) calificara la situación en estado de alerta Nivel 2, designando una zona de exclusión de más de tres kilómetros alrededor del cráter, sobre todo, luego de los 2.387 terremotos volcánicos que el Puesto de Observación del Volcán Dukono (PGA) registró entre el 1 y el 15 de agosto pasado, consignó la agencia local de noticias, Antara.

## Prohibición de ingreso

Debido a la irresponsabilidad de los turistas, las autoridades han debido reforzar los accesos al volcán para que ninguna otra persona ingrese al cráter, mientras se mantenga la zona en estado de alerta Nivel 2. A pesar que los escaladores pudieron escapar con éxito de la nube de humo, no pudieron librarse de las sanciones. Además de pagar una multa, los 24 montañistas han sido ingresados a una especie de lista negra nacional, donde se les ha prohibido el ingreso al país por años, además que se está tramitando la expulsión de cada uno de ellos a sus respectivos países, detalló Antena 3. El volcán continúa erupcionando e incluso, este martes ha lanzado columnas de humo de entre 100 a 50 metros de altura, informó el PVMBG.

Montañista logró registrar en video con un dron los momentos de pánico vividos por el grupo de escaladores.